



// dossier

Habitat : rénover pour **économiser**

Quartiers Sud

« Préparons l'avenir ensemble »

// page 4

Inauguration du parcours biodiversité - Ville ludique



Suivre la ligne bleue, observer et respirer !

Ce 8 avril, le parcours Louis Aragon - Paul Bert "En route pour la Biodiv' - Ville ludique" a été inauguré dans le cadre du label Grenoble Capitale verte européenne 2022 !

« **L**orsqu'on se promène dans la ville, on ne porte pas forcément un regard sur la faune et la flore qui nous entourent. C'est ce que nous avons souhaité mettre en avant avec ce chemin dans le quartier sud, et dans les autres secteurs de la commune », a souligné le maire David Queiros en introduction. Ce parcours est le fruit d'un important partenariat. En interne avec, le service environnement pour la sensibilisation à la biodiversité

et le service hygiène-santé pour lutter contre la sédentarité ; en externe avec les élèves des classes de chaudronnerie du lycée Pablo Neruda qui ont réalisé les poteaux indicatifs, ou encore la LPO* qui a apporté sa connaissance des espèces animales du territoire et installé des nichoirs dans les arbres.

Suivre la ligne bleue...

Matérialisé au sol par une ligne bleue et ponctué de trois fresques murales, réalisé par Mural Studio (regroupant les street artistes Etien' et Snek) ce parcours de 3,3 km valorise la flore et la faune de la commune, invite les habitants à poser un autre regard sur les équipements et espaces publics, les incite à marcher - ou enfourcher un vélo - pour découvrir leur ville autrement, en pratiquant une activité physique bénéfique. Cet aspect remarquable a obtenu le soutien de l'Agence régionale de santé, cofinanceuse du projet**. Cette escapade urbaine illustre la mise en œuvre concrète de la politique

sur la biodiversité 2019-2022 élaborée par la municipalité. Elle vise à inciter les citoyens à être moteurs de sa préservation... « Regarde sur le chemin. Jamais l'humain, en quête de contrôle absolu, ne parviendra à éradiquer totalement et définitivement les tentatives de survie de l'herbe folle. Entre les dalles pousse l'adventice et rien n'arrête sa faim du monde... »*** // NP

*Ligue de protection des oiseaux

**Appel à projet Ville ludique

***Extrait de Pissenlit, lecture poétique faite par Aude Fabulet. L'adventice est le nom savant pour dire "mauvaise herbe"

ZOOM

>> ENVIE DE DÉCOUVRIR LES DIFFÉRENTS PARCOURS ?

De découvrir le livret **En route pour la biodiv'** ? Rendez-vous dans les maisons de quartier, sur la chaîne youtube "Ville de Saint-Martin-d'Hères" et sur saintmartindheres.fr
> Cadre de vie > Environnement
> En route pour la Biodiv'



FLORENT ROCHER

« Le projet de création des 33 poteaux d'acier jalonnant le Parcours biodiv' a mobilisé les élèves en Bac pro "Technicien en chaudronnerie industrielle". Après la conception des plans 3D et la réalisation de deux prototypes, ils se sont lancés dans la fabrication. Les élèves ont dessiné, découpé, plié puis soudé les décorations illustrant la biodiversité locale sur les poteaux. Ce projet concret leur a plu. Il a été formateur et valorisant. »



Professeur de Chaudronnerie, lycée Pablo Neruda